

La Lettre des Parents

Mars 2005



Livre

Le fils de l'océan

Adolescent sans problème, heureux en famille, à l'aise au collège, Gustave partage son temps entre ses devoirs, sa console vidéo, ses discussions avec son ami Julien. Mais son monde s'écroule le jour de son treizième anniversaire lorsqu'il reçoit une lettre de sa tante qui lui révèle qu'il a été adopté.

Il se met alors à douter. Il perd l'appétit, devient agressif, se renferme sur lui-même. Pourquoi sa peau est-elle si sombre ? Pourquoi n'existe-t-il pas de photos de sa mère enceinte de lui ? Pourquoi son père paraît-il si distant ?

À force de persévérance, le jeune garçon va découvrir la vérité : il est un enfant de la tradition *fa'a'amu*, donné par sa mère polynésienne afin qu'il ait une meilleure vie.

Aussi émouvante que subtile, l'histoire de Gustave aborde simplement des questions graves : l'adoption, la position délicate des parents adoptifs, le sentiment d'abandon, le besoin de comprendre, la recherche de ses origines.

Le fils de l'océan est un très beau roman. Il transporte le lecteur dans les superbes paysages et la fine culture des îles de Polynésie française pour le faire réfléchir sur la complexité des liens familiaux. Et la fiction s'avère intelligemment complétée par un petit dossier en fin d'ouvrage qui délivre une information objective.

À la fois divertissant et instructif !

- *Le fils de l'océan*, B. Hammer et A. Guillopé, Rageot, collection Cascade, à partir de 10 ans, 6,70 euros. ■